

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian tentang Penanaman Karakter Moderat Santri Melalui Program Pendidikan Diniyah Formal Pondok Pesantren Nurul Jannah Banjarmasin maka dapat ditarik simpulan sebagai berikut:

1. Bentuk-bentuk langkah dan metode penanaman karakter moderat santri melalui program pendidikan diniyah formal Pondok Pesantren Nurul Jannah Banjarmasin terbagi menjadi enam bentuk kegiatan penanaman karakter moderat sebagaimana acuan dari Kementerian Agama Republik Indonesia, dengan metode dan langkah penanaman karakternya antara lain internalisasi melalui proses pembelajaran, penanaman melalui pendekatan kontekstual, pembiasaan-pembiasaan pembauran dengan karakter santri yang berbeda-beda, dengan metode-metode pendidikan seperti pemberian nasehat-nasehat agama disertai kisah-kisah penuh toleran, maupun pemberian hadiah dan apresiasi bagi santri, serta pemberian bekal-bekal keterampilan dasar dan menguatkan kompetensi santri.
2. Faktor pendukung dalam pelaksanaan penanaman karakter moderat santri melalui program pendidikan diniyah formal Pondok Pesantren Nurul Jannah Banjarmasin antara lain 1) Faktor kerjasama dan kekompakan seluruh pihak dalam mendukung penanaman karakter moderat santri, 2)

Faktor kemauan dan tekad kuat dari sang santri, dan 3) Program penanaman karakter yang intensif. Sedangkan yang menjadi faktor penghambatnya adalah 1) Kekurangan tenaga pengajar, 2) Penggunaan gawai yang terlalu berlebihan santri di luar jam sekolah akibat dari kurangnya kontrol dari masyarakat dan orang tua, dan 3) Kurangnya perhatian dari orang tua terhadap anaknya.

B. Saran

1. Bagi Pondok Pesantren, untuk lebih mengadakan sosialisasi kepada para wali dan orang tua santri dalam rangka penyamaan persepsi akan peraturan dan upaya penanaman karakter moderat santri.
2. Adanya pengawasan lebih intensif terhadap proses pembelajaran santri di luar dari jam sekolah serta pemberian lembar kontrol aktivitas ibadah dan muamalah santri di luar jam sekolah dalam rangka monitoring aktivitas ibadah dan aktivitas muamalah santri di luar jam sekolah dan bahan evaluasi dari program penanaman karakter moderat pondok pesantren.
3. Bagi santri Pondok Pesantren Nurul Jannah Banjarmasin agar senantiasa meningkatkan semangat dan tekad kuatnya dalam menuntut ilmu agama serta menghiasi diri dengan akhlak dan karakter moderat sebagaimana yang telah ditanamkan oleh para ustadz guru-guru Pondok Pesantren Nurul Jannah Banjarmasin.